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委員会審査報告書

本委員会に付託の審査事件について、会議規則第１１０条の規定により、下記のとおり報告しま

す。

記

１ 審査事件名

・妊娠、出産、育児等と議会活動に関すること

・議会運営及び議事堂における女性の視点からの改革に関すること

２ 審査の経過

設置後、１８回開催。

回 開催年月日 審査内容

第 １回 平成29年

12月15日

・正副委員長の互選。委員長に池田 慈、副委員長に小池悦子が就任。

第 ２回 12月18日 ・委員会の今後の活動内容、審査課題を協議。

第 ３回 平成30年

１月11日

・各種法例審査。

・「会議規則における「欠席」事由への考え方」「議事堂の現状確認と将

来に向けた改革改善案」の審査。

第 ４回 １月24日 ・「会議規則における「欠席」事由への考え方」「議事堂の現状確認と将

来に向けた改革改善案」の審査。

第 ５回 ２月 ５日 ・米国ユーバ市長への質疑事項審査。

・市民等との意見交換や設問内容の協議。

・会議規則における議員の欠席事由の審査。

第 ６回 ２月15日 ・ユーバ市長の参考人出席要求決定。

第 ７回 ２月16日 ・会議規則における議員の欠席事由の審査。

・傍聴者の立場での議事堂、議場改善に関する審査。

・参考人 米国ユーバ市長と藤井市長と委員との「米国ユーバ市におけ



る妊娠・出産・育児中の課題と政治活動あるいは議員活動の両立」に

関する意見交換。

第 ８回 ３月13日 ・会議規則における議員の欠席事由の審査。

第 ９回 ３月20日 ・「他団体との意見交換会実施について」「議事堂、議場改善点について」

の審査。

第10回 ４月 ６日 ①議会運営委員会との連合審査会を開催し、次のことについて、議会運

営委員の考え方や方針等に関する自由討議を実施。

・議員の欠席事由や届出。

・議事堂内の施設改善。

・他市町村議会女性議員との意見交換実施。

②連合審査会散会後に委員会を開催。

・他市町村議会女性議員との意見交換についてを協議し、入江議長に

開催要請を決定。

・連合審査会で出された意見に関する協議。

第11回 ４月27日 ・議事堂、議場の改善点を協議。市長部局の協力により、可搬型階段昇

降機のデモンストレーションを議事堂１階階段及び傍聴席入口階段

にて実施。

・他市町村議会女性議員との意見交換会の運営方法を協議。

第12回 ５月 ７日 ・取手市議会として、茨城県内18市町、千葉県我孫子市、柏市、松戸

市議会から45人の女性議員参加のもと、意見交換会を福祉交流セン

ター多目的ホールにて開催。当委員のほか、関川・落合両議員にもフ

ァシリテーターを務めていただき、司会進行は議会事務局職員が行

う。意見交換会は「ジャッジ・タイム＆ワールドカフェ方式」による

課題に関する対話を実施。

・意見交換会で提出された意見の集約と提言に向けた審査。

第13回 ５月15日 ・議会や執行部や国に求める事項の審査。

・男女共同参画審議会委員との意見交換実施について協議し、男女共同

参画審議会委員の志村俊晴氏、間宮真知子氏、下園淳子氏を参考人と

して６月６日開催の当委員会に出席要求することを決定。

・議会や執行部への政策提言班と国等への意見書作成班に分かれ協議。

第14回 ５月22日 ・議会や執行部に求める項目と内容の審査。

・国等への意見書提出項目と内容の審査。

第15回 ５月28日 ・千葉県我孫子市における男女共同参画都市宣言を審査。（我孫子市役

所を視察）

・執行部から在宅医療・介護連携システムについての説明後、審査。

・藤代庁舎元議場等確認、意見書案・都市宣言について協議。

第16回 ６月 ６日 ・男女共同参画審議会委員の志村俊晴氏、間宮真知子氏、下園淳子氏に

参考人としてご出席いただき、提言事項等について参考意見を伺う。

・各種例規等改正案の審査。

第17回 ６月12日 ・各種例規等改正案の審査。

・議会や執行部に求める項目と内容の審査。

・国等への意見書提出項目と内容の審査。



３ 意 見

取手市議会会議規則、地方自治法はじめ、議会に関する各種法令等を改めて確認及び審査しま

した。また、議事堂の改革・改善についても幅広い視点によって多くの関係者との対話を通じて

課題に対する提言等を実施しました。これまで審査にご協力いただいた多くの関係者の皆さんに

感謝申し上げます。

現在も、未来も、誰もが重責と認識している議員・議会活動と命、家庭、他者を大切にしつつ、

取手市議会のみならず、日本の制度が変わることを願い、これまでの審査経過によって得た取手

市議会の今後の在り方については、別添決議案の提出によって、その意思を表明いたします。

なお、５月１２日に開催した市民との意見交換会時にいただいた意見への回答につきましては、

添付したとおりといたします。

以上、当委員会の審査結果報告とし、当委員会の審査目的は達成したものと考えます。

第18回 ６月19日 ・レッツトライ高校生講座（紫水高校）の現地視察

・委員会活動を通じた決議提出の検討及び審査

・意見交換会時の意見への回答審査

・審査結果報告書のまとめ


